
落实激励奖励政策。

针对“责任基金”的建议，

工信部会同财政部进行了认真研

究，表示“鼓励社会资本出资

设立工业资源综合利用产业发展

基金”，同时发挥国家产融合作

平台作用，建立工业绿色发展指

导目录和项目库，将符合条件的

动力电池回收利用项目纳入项目

库，引导金融机构及社会资本创

新产品和服务，支持动力电池回

收利用产业发展。

胡成中表示，我国新能源汽

车产业发展势头迅猛，今年 1-8

月产销分别达到 397 万辆和 386

万辆，市场占有率达到 22.9%，

对国民经济发展和“双碳”目标

实现都具有重要意义，工信部作

为主管部门，对规范和引导产业

发展居功至伟，接下来如能顺利

解决动力电池回收利用的难题，

将彻底打通产业“经络”，推动

我国新能源汽车产业实现高质量

可持续发展。

近日，乐清市清廉建设推进

会在市行政管理中心召开。会上，

德力西集团荣获全市清廉建设示

范单位，集团监事会主席、纪委

书记黄胜洲代表集团领奖。

乐清市委书记徐建兵在会

上强调，要深入学习贯彻习近平

总书记关于全面从严治党的重要

论述精神，坚持以政治建设为统

领，始终保持严的主基调，勇于

自我革命、永葆政治本色，忠诚

干净担当、为民务实清廉，在新

的赶考路上始终不变质不变色不

变味，以新气象新作为扛起新使

命新任务。

与会人员观看了《党风廉政

警示教育片》。会议颁发了全市

清廉建设示范单位等奖牌，部署

了推进卫生健康系统“四大专项

行动”等工作。 

一直以来，德力西在市纪

委的指导下健全完善清廉建设工

作机制，坚持反腐倡廉。在建设

清廉企业的路上，德力西强化职

能，建立有效的监管体系；重在

落实，开展全方位的监督管理；

常抓不懈，保障企业健康发展。

反腐倡廉、治理商业贿赂是民营

企业面临的一个长期课题，德力

西将坚持不懈地抓好清廉企业建

设工作，确保全面从严治党各项

任务落到实处，助力企业高质量

发展。

9 月 26 日，上海市普陀区

委书记姜冬冬带队赴集团上海总

部走访调研，实地了解企业发展

近况，并就企业在普陀区的进一

步发展作深入交流。集团董事局

主席胡成中、总裁胡煜鐄陪同调

研。

姜冬冬一行参观了德力西集

团企业展厅，认真听取了德力西

的发展历程、产业分布、企业文

化等各方面情况介绍，对德力西

的行业领军地位、创业 38 年来

的发展成就表示赞赏。他指出，

普陀是民营经济大区，在空间、

交通、长三角辐射、人才服务、

营商环境等各方面优势明显，普

陀将一如既往地以“四到四办换

四心”的“人靠谱、事办妥”的

营商环境品牌来服务并全力支持

企业在普陀发展壮大。他表示，

普陀区已进入黄金发展期，德力

西落户普陀已有十多年，是“熟

普”而不是“生普”，双方有深

厚的合作基础，希望德力西对普

陀“再认知”，相互加深了解，

推动更多优质项目落地，融入普

陀发展大局。

胡成中表示，普陀区综合

优势突出，干部队伍站位高、水

平高又接地气，民营企业深有感

触。德力西与普陀渊源深厚，希

望双方在长三角一体化发展的进

程中，共同捕捉新机遇，在符合

普陀区规划和德力西战略的前提

下，促成更多合作，实现双赢、

多赢。胡煜鐄着重介绍了集团发

近日，工业和信息化部就全

国人大代表、德力西集团董事局

主席胡成中在今年两会期间提出

的有关动力电池回收的建议给予

正式答复，表示将从立法、技术

创新与标准等多层面开展工作，

并鼓励社会资本出资设立工业资

源综合利用产业发展基金。

近年来，我国新能源电动汽

车市场蓬勃发展。随着电动汽车

大量进入寻常百姓家，退役动力

电池处理的问题也日益凸显。有

数据显示，截至 2020 年，我国

动力电池累计退役总量已达 20

万吨，到 2025 年预计将达到近

80 万吨。如不科学回收、利用，

可能带来严重的环保问题及稀缺

资源浪费，进而助推电池原材料

涨价，影响产业健康发展。

针对这一问题，胡成中在今

年全国两会期间提交《关于强化

新能源汽车产业链动力电池生产

者延伸责任的建议》，呼吁进一

步推动新能源汽车动力电池领域

生产者延伸责任的配套政策、标
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展情况，以及德力西进军上海、

管理总部落户普陀以来的简要情

况，高度评价普陀区的营商环境

和干部作风，并表示将以普陀作

为德力西在沪大本营，长期发展，

努力作出更大贡献。

普陀区和德力西集团相关负

责人参加调研。

准的细化及落地，特别注重将动

力电池生产商、新能源汽车制造

商、4S 店、电池回收厂商纳入

同一价值链进行考量，并建议以

“责任基金”的形式明确原厂商

自建回收或第三方正规回收厂商

的经费来源，促进收集网络及处

理技术的快速发展，早日实现全

商业化运营。

工信部在《对全国人大五次

会议第3775号建议的答复》（工

信建议〔2022〕230 号）中回复

胡成中，动力电池回收利用对于

推动新能源汽车产业持续健康发

展、保护生态环境与社会安全、

保障战略资源供给具有重要现实

意义。近年来，围绕建立管理制

度、规范回收利用体系、健全标

准体系、推动技术进步、培育市

场化新模式等方面，工信部会同

相关部门开展了大量工作。对胡

成中所提强化新能源汽车产业链

动力电池生产者延伸责任的建

议，工信部表示“原则赞同”。

《答复》指出，下一步将

继续完善相关法规政策，加快制

定《新能源汽车动力蓄电池回收

利用管理办法》，加强技术创新

与标准支撑，持续推广应用退役

电池综合利用先进技术和装备；

培育壮大梯次和再生利用骨干企

业，对规范条件公告企业实行“有

进有出”的动态调整机制，推动


